

Zeitschrift: GZ in Kontakt : Gehörlosenzeitung für die deutschsprachige Schweiz
Herausgeber: Schweizerischer Verband für das Gehörlosenwesen
Band: 88 (1994)
Heft: 20

Artikel: 50 Jahre Gehörlosen-Verein Aargau
Autor: Wenger, Erika
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-924560>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

50 Jahre Gehörlosen-Verein Aargau

Erika Wenger

Das Jubiläum des Gehörlosen-Vereins Aargau wurde schon lange vor dem freudigen Ereignis vorbereitet. Das siebenköpfige Organisationskomitee scheute weder Mühe noch Arbeit, um den 50. Geburtstag des Vereins für alle Anwesenden unvergesslich zu machen. Man organisierte viel für die Sportlichen. So zum Beispiel Badmintonturniere, Volksmarsch und Kegeln. Dazu kamen noch die Abendunterhaltung mit Bannkett am Samstagabend und die Fahnenweihe in der Stadtkirche Aarau mit anschliessendem Mittagessen. Dies alles fand am 10. und 11. September in der Stadt Aarau und ihrer Umgebung statt.

Schon am Freitag vor dem grossen Fest wurde alles vorbereitet. Das Festzelt, die Tische und Bänke wurden im Schachen aufgestellt. Man richtete sich für das Badmintonturnier ein und so weiter. Mit dem Wetter hatten die Aargauer grosses Glück. Am Donnerstag goss es noch in Strömen, doch am Freitag war es einigermassen gutes Wetter, das auch über das Wochenende anhielt.

Das Jubiläumskegeln begann schon am Freitagabend im Gasthof zum Schützen in Aarau, da sich so viele anmeldeten, dass die Zeit am Samstag nicht gereicht hätte. Man konnte Einzel spielen und Mannschaftskegeln. Dies dauerte von 18.00 Uhr bis um zirka 24.00 Uhr. Am Samstag startete der Volksmarsch um 10.00 Uhr. Es starteten fast 50 Personen. Die Strecke führte von Aarau über Biberstein



Fahnengotte und Fahnengötti präsentieren stolz die neue Vereinsfahne.

zurück an den Start. Die Distanz betrug sechs Kilometer, wobei in Biberstein eine Pause beim Verpflegungsstand eingelegt werden konnte.

Zugleich fing man in der Telli Aarau mit dem Badmintonspielen an. Es spielten 64 Personen, aufgeteilt in Damen, Herren oder Doppel. Im Festzelt im Schachen war eine gute Stimmung den ganzen Tag. Man traf sich zum Plaudern und um den Durst und den Hunger zu stillen.

Gegen den Abend zog man sich ins Hotel oder nach Hause zurück, um sich für das Abendessen und die Unterhaltung frisch zu machen. Um 18.00 Uhr wurde im Re-

staurant Rathausgarten das feine Essen serviert. Nach dem Essen war Unterhaltung angesagt. Die Jüngeren zogen sich zur Bar zurück und der Rest unterhielt sich bei Musik und Tombola. Die Feststimmung hielt bis zum Ende um 2.00 Uhr an.

Fahnenweihe

Ia/ Zu den grossen Feierlichkeiten und Sportveranstaltungen am Samstag kamen gegen 270 Personen. Und zum Gottesdienst mit feierlicher Fahnenweihe kamen am Sonntag fast 90 Personen und feierten das 50jährige Bestehen des Gehörlosen-Vereins Aargau. Speziell begrüßt wurden natürlich die Gründungsmitglieder. Fünf Frauen und Männer, die vor 50 Jahren dabei waren, durften diesen schönen Geburtstag mitfeiern. Auch neun Fahnenträger brachten die Grüsse ihres Vereins mit und grüssten die neue Aargauer Fahne in der Stadtkirche von Aarau. Die neue Fahne der Aargauer hat der Grafiker Hansruedi Keller entworfen.

Der anschliessende Fahnenumzug führte von der Stadtkirche zum Restaurant Rathausgarten. Nach dem gemeinsamen Mittagessen wurden die fünf anwesenden Mitglieder geehrt, die schon bei der Gründung dabei waren. Die schönen Jubiläumstage werden allen wohl noch lange in Erinnerung bleiben.



Neun andere Vereine grüssten die soeben gesegnete Fahne des Aargauischen Gehörlosen-Vereins.

Resultate des Jubiläumskegeltourniers

1. Hans Hofmänner 368, Elisabeth Hofmänner 356, Hans Stössel 352, Albert Koster 322, Thoni Schwiter 307. Mannschaft St. Gallen total 1705 Holz.
 2. Ruth Fehlmann 345, Kurt Meier 342, Alfred Lüdi 338, Bruno Wenger 326, Hansruedi Keller 305. Mannschaft Aargau 1 total 1656 Holz.
 3. Glenn Renfer 359, Margrit Joss 325, Gerhard Gafner 324, Heinz Bohler 314, Beat Joss 301. Mannschaft Thun total 1623 Holz.
 4. Remj Jorai 373, Lisette Hügli 320, Robert Combe 311, Ernst Ratze 302, Rajmound Bourguin 288. Mannschaft Neuenburg total 1594 Holz.
 5. Beatrice Glogg 320, B2, K1, Giuseppe Licciardello 320, B2, Dieter Egger 308, Alonso Joaquin 302, Beat Fluri 284. Mannschaft Zürich total 1534 Holz.
 6. Fritz Lüscher 349, Philipp Gjisin 323, Albert Rüttner 316, Donato Schneebeli 279, Moreno Varatta 261. Mannschaft Basel total 1528.
 7. Emil Bühler 321, Hansruedi Blattmann 317, Franz Meier 303, Viktor Christen 297, Arthur Meier 258. Mannschaft Aargau 2 total 1496.
 8. Sonja Hess 304, Walter Hug 289, K2, Markus Schättin 289, Hansruedi Durscher 284, Jakob Koster 272. Mannschaft Glarus total 1438 Holz.
 9. Lisbeth Lüdi 300, Peter Wüthrich 288, Vreni Steiner 287, Anna Bühler 273, Martha Christen 270. Mannschaft Aargau 3 total 1418 Holz.
- Einzel Damen und Herren**
1. Liselotte Wirth 371 Holz
 2. Remj Joraj 368
 3. Hans Stössel 359
 4. Josef Bättig 355
 5. Albert Koster 344, B4
 6. Hans Jenal 344, B2
 7. Guido Stocker 341
 8. Elisabeth Hofmänner 337
 9. Walter Bollhalder 336
 10. Ruth Fehlmann 330
 11. Fritz Lüscher 328
 12. Hansruedi Bühler 321, B4
 13. Hans Hofmänner 321, B2
 14. Heinz von Arx 320
 15. Marco Casanova 315
- Vielen Dank an alle 74 Teilnehmer beim Kegeltournier, die mitmachten. Bis zum nächsten Mal am 19. August 1995: 25 Jahre Kegel-Klub Aargau, Jubiläumskegeltournier im Hotel Zwissighof Wettingen.

Mit sportlichem Gruss
Alfred Lüdi